

Nombre de alumnos: Flor Grisell Zárate Gómez

Nombre del profesor: José Elias Martinez Cruz

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Problemas socioeconómicos contemporaneo

**Grado:** 3er Cuatrimestre

Grupo: U

Flor Zárate Gomez

Nombre del profesor: José Elias Matines Cruz

18 de mayo de 2020

## Populismo, Sindicalismo y Militarismo

No existe ninguna intervención política que no sea hasta cierto punto populista, Laclau, 2005: 185.

El populismo es un concepto o termino que se ha utilizado para evaluar a America latina en sus conceptos sociales y su política.

Esta concepto principalmente en Mexico ha tenido mucha controversia acerca de lo que este concepto quiere dar a entender a los órganos políticos neoliberales, conservadores o de derecha que viene lo mismo, en nuestro país se ha manejado estos tres movimientos en diferentes sexenios y época.

El termino populismo en America latina se le ha dado otro concepto debido a sus raíces o la movilidad social que esta implica, en Mexico es muy utilizado el termino populista para arremeter contra alguien que este con los ideales izquierdistas o sociales.

La política mexicana ha desarrolla una idea o una conceptualización del termino populista dada sus historias con los países latinos como lo es, argentina, ecuador, Bolivia, países donde el populismo ha sido el principal movilizador de sociedad en esos países, ¿porque?

El hartazgo social de una política o un rumbo político neoliberal o de globalización contra el nacionalismo ha tenido principal mente en estos días su exposición del porque no resulto sus de globalización

El ex presidente Enrique peña nieto, en un congreso entre los presidentes de los países del norte, reafirmo que lo que tenia a Mexico en una crisis social, una crisis de valores, una crisis económica tenia que ver con los movimientos sociales que habían en ese entonces, diciendo que las acciones populistas de la gente que estaba en contra de las decisiones de su gobierno. Era lo que tenia en esa crisis a Mexico ya que no buscaban un común acuerdo. El presidente de los estados unidos en ese entonces Barak Obama corrigió de manera muy tajante al mandatario mexicano, diciendo que tenia una idea errónea de lo que es populismo, ya que el populismo no solo abarca ámbitos políticos, si no también actos sociales, valores sociales y una inmensa lucha en contra de la desigualdad, que hay que tener en claro que desigualdad. Aquí hay que tener en claro el concepto de igualdad al de equidad. Pues estos dos terminas se han utilizado de manera errónea para referirnos en términos de populismo.

Por eso creo que el populismo en necesario en el ámbito político y social, ya que este contribuye a la ola populista de America latina y su nacionalización.

El populismo en Mexico se ha echo de una manera o un termino despectivo ya que la elite mexicana cree que los movimientos sociales, partidos del trabajo, velar por lo intereses del pueblo y no en una minoría es algo despectivo.

A tal grado que el presidente actual de la república Andres Manuel López Obrador, nuestro actual presidente, lo tacharon de populista y pues con obvias razones el dijo que si lo era, porque velar por los intereses del pueblo o de la sociedad es ser populista, así que nuestro dirigente es populista, por ende, el gobierno que hoy ejerce México es populista.

Pero al no saber utilizar esa connotación o ese termino populista se echo una rama o ola ideológica a perdición, hambre, saqueos, etc. Problemas del tercer mundo aunque solo exista uno.

El sindicalismo tiene origen en el último tercio del siglo XVIII, en la revolución industrial. En México tiene inicio durante los primeros años del siglo XX, los trabajadores exigían la protección y el aseguramiento del trabajo, lo mismo se pedía para el trabajador mexicano.

El sindicalismo en nuestra actualidad existe en nuestro país, lamentablemente corrupto, el sindicalismo se hizo con un fin de ayudar al trabajador en su sueldo, sus derechos y su equidad, su incremento de sueldo, reducción de horarios y su seguridad, aunque en esta época que vivimos, la gente que esta al frente de los sindicatos a buscado la manera de enriquecerse de esa forma, dejando de un lado los derechos de los trabajadores y también la visión con la que fue creada el movimiento, tales casos los vivimos con Elva Esther Gordillo, que siendo líder del sindicado de maestros, que con un sueldo que muchos, trabajando horas extras llegan a tener un sueldo digno, por lo que estudiaron, otro caso fue el líder del sindicato de Pemex, Carlos Romero de Champs, que se le veía vivir de una forma lujosa que no iba de acuerdo a su sueldo durante 30 años, y como los ya antes mencionados nuestro país esta repleto, lamentablemente cada líder del sindicato a perdido la visión, la visión de buscar al trabajador un sueldo digno, un sueldo digno por las horas que trabajan y por la manera de vivir de ellos.

En Mexico desde tiempo atrás los mexicanos han buscado la forma en la que se cumplan sus derechos como ciudadanos y trabajadores, lamentablemente la política en el país no ha buscado mas que su propia conveniencia siempre, buscan la forma en la que el de abajo no tenga voz ni voto, y cuando nació el sindicalismo no fue la excepción, buscaron mil formas de que no les cumplieran. El desempleo, la falta de democracia y el no respetar el derecho de cada trabajador es una cultura de México, la cual no es de enorgullecerse, como mexicanos debemos extendernos la mano el uno al otro, luchar por los derechos de quienes lo necesitan, quitaron la mentalidad del que gobierno nos dará todo, tendremos que cambiar nosotros mismos, pero también nuestros dirigentes tendrían que hacerlo.

El movimiento militarista se ha recatado como una ideologia en la que la fuerza militar es la fuente de toda seguridad, para su nación, su política se resume en "Si quieres la paz, prepárate para la guerra"

El militarismo como ideologia considera que los militares son los elementos mas preparados para asumir la seguridad de una nación, debido a su disciplina y su preparación.

Aunque también el militarismo se ha presentado como en forma de afán por el poder político y por los privilegios que el movimiento tiene, ademas otra cosa que el militarismo puede ocasionar son poner principios de la vida militar a la vida civil, los cuales resultan inadecuados o amenaza seriamente las libertades civiles.

Las causas del militarismo pueden ser rivalidades que tengan o que puedan existir a nivel de nación o internacional, inconformidad con la conducción o inclinación política que está teniendo un país, etc.

A como hay causa hay efecto, y consecuencias, unas de las consecuencias de este movimiento es que hacen un desorden político, tienen categorías muy rígidas y radicales para la formación de una sociedad, incrementan y apoyan tanto al machismo como a la violencia, enormes cantidades de dinero solo van para la compra de armas y para invertir en tecnología militar, cuando tal dinero lo podrían invertir en fuentes de trabajo o educación.

El militarismo, como todo movimiento, es admirado y juzgado por otros. El militarismo generalmente es juzgado por encontrarse en países con sistemas políticos aún no desarrollados, inmaduros y poco consolidados.

Hoy en día las principales potencias del Occidente tienen al frente la militarización, ha evolucionado desde su armas hasta su expansión porque ya no solamente son oficiales que están al frente de esto sino que también son los políticos, medios de comunicación y empresarios.

Nuestro país esta siendo gobernado de una forma nueva, no se ha visto cambio, pero es que seamos realistas, un país no cambia en meses, mucho menos en 2 años, pero esta siendo gobernado de una forma que esta generando nuevos ideales y nuevas bases, en este sexenio que esta siendo gobernado por Andres Manuel López Obrador, se tiene que tomar en cuenta que el presidente busca la forma de generar empleo, afortunadamente mucha gente lo aprovecha, y desafortunadamente mucha gente lo contrario, la intención es buena, querer generarlo, pero, cierta cantidad mensual no es lo suficiente para una familia mexicana, que siendo la clase baja suelen ser familias numerosas, nuestro presidente debería buscar otra forma de generar los empleos, y una recomendación que yo le daría seria tener mas control a cerca de eso, gente honesta se queda sin trabajo por gente deshonesta.

Los políticos mexicanos, un gran caos, la política en México ha sido una corrupción desde tiempos remotos, quizá eso no ha dejado que el país avance, o también, quizá, somos nosotros, la política no será mala, siempre y cuando sea bien dirigida, necesitamos un gobernante que se interese por el bienestar de la gente y de su país, necesitamos gente que se preocupes por el futuro de Mexico, necesitamos un cambio de conciencia para nuestras futuras generaciones, en México nunca habrá un cambio si la corrupción esta en nosotros, como dijo el rapero venezolano, Cancerbero, nunca habrá revolución sin evolución de conciencia.

## **BIBLIOGRAFÍA**

ENRIQUE ÑOÑORA (19, de febrero, 2019) RECUPERADO DE: <a href="https://www.youtube.com/watch?v=pzAzqmr9duY">https://www.youtube.com/watch?v=pzAzqmr9duY</a>

EZEQUIEL ADAMOVSKY (2016), RECUPERADO DE: <a href="http://revistaanfibia.com/ensayo/de-que-hablamos-cuando-hablamos-de-populismo-2/">http://revistaanfibia.com/ensayo/de-que-hablamos-cuando-hablamos-de-populismo-2/</a>

FEDERICO FINCHELSTEIN, (16 de Agosto, 2018) RECUPERADO DE: <a href="https://www.nexos.com.mx/?p=39029">https://www.nexos.com.mx/?p=39029</a>

ALBERTO FERNANDEZ, (Mayo 2 del 2016) RECUPERADO DE: https://horizontal.mx/mundos-del-trabajo-sindicalismo-en-mexico-cien-anos-sin-libertad/